

大人

ほき  
めたるえ

# 「校訓とともに」

じぶんから みんなと いっしょうけんめい

子ども

つみかさね

長崎市立外海黒崎小学校  
令和5年度学校だより  
令和5年5月31日(水)  
校長 溝川 浩

めざせ！  
「あ・は・は」の実践長崎一

## ～もったきたえる6月にします～

5月終わりから6月にかけて、中学生、高校生にとっては青春の1ページとなる中総体、高総体が行われています。ご家族に同年齢のご兄弟がいらっしゃる場所も少なくはありません。コロナ、インフルの感染に十分を気を付けて日々を過ごしていただけたら幸いです。

さて、例年よりも随分と早い梅雨入りとなりました。湿度が増し、加えて台風も本土に近づいてくるなど、健康、安全面に留意する必要があります。周辺の木々や植物が日増しに緑を濃くし成長する様子から、命に水は不可欠と改めて感じているところです。

そのような中、明日から6月となり、宿泊学習、水泳学習、教育週間等が予定されています。座学に留まらない様々なフィールドでの学びが展開される夏に入ります。少し早いですが、夏休みまで2か月を切りました。子どもが伸びる夏を一層充実させてまいります。

### お知らせ・お願い

#### ★8月9日児童2人が式典に参加

今年度開催の平和公園における平和祈念式典に本校児童が出席します。市内十四校からの出席となり、うち一校が本校です。これから代表児童について検討します。

#### ★駐在さんにいつも感謝です

仕事の一環で毎朝立哨に尽力いただいています。実は非番の日も立哨いただくことがあります。是非番の日も立哨いただくことがありますが、奉仕の精神に敬意を表します。

#### ★安全安心な通学のためにお願い

- ・集団で登校する児童は、最上学年を先頭に1年生から順に列で歩いて来ることを。
- ・一人で登校する児童は、周囲の車に特に気をつけ、慌てず歩いて登校すること。
- ・バス通学においては、乗降時の運転士への挨拶、乗車中静かにする等のマナーを実践すること。また、バス停では落ち着いて静かに待つこと。(学校でも指導します)

#### ★本校は学童とも連携しています

学校、家庭、地域との連携をあらゆる場面で行っています。子供の安全安心、健全育成に関しては特にです。学童で起きた気になることについては、学童やご家庭から情報を都度いただいております。校外、放課後のこともできる範囲で対応に努めています。

#### ★特定のカメ、ザリガニの取扱規制について

教育委員会を通じて文部科学省から通知がありました。アカミミガメ、アメリカザリガニの取扱については、在来種への影響を踏まえ規制が明日より施行されます。詳しくは環境省HPで確認ください。

## 東京の知人の話から学んだこと

様々な通信端末を巧みに操り、メールやゲーム、ライブで友達と会話をするなど、小学生がメディアを生活の一部として当たり前にする時代になりました。

50代の私たちは、少年時代に「テレビっ子」と言われ、学校から帰ったらお気に入りの番組に見はまったものですが、それが唯一のメディア接触でした。

今の子どもたちは、短時間に多くの種類の情報端末から多くの情報を入手したり発信したりする機会や手段が身の回りにあり、それらを操る力を必要とする時代に生きています。今と昔では、子どもがおかれている環境が全く違いますね。

情報技術の進歩は、人々の豊かな暮らしを求めた成果である一方で、発育・発達の上である子供たちにとっていささか害となる部分があることについては、十分ご承知のことと思います。

東京の知人曰く「メディア依存が社会的問題と言われるけど、都会よりも地方の方が深刻では。こちらでは逆にスマホをあまり使わせない、ゲームもあまりさせないといった家庭が多い。成績や受験に影響するから。子供たちにもそういった意識が浸透している。」「少年期のスマホ利用が脳の発達に影響するから。」

メディアについてかつて都会中心の社会問題が、今では都会で抑制され、地方で蔓延していることが知人の話で分かります。また、受験の一般化が、都会と地方では3年の差があり、親の我が子への指導・監督が徹底していますね。

遅かれ早かれ、子どもは受検や就職を経て自立します。我が子が小学生の今、メディアという誘惑や快楽との付き合い方をうまくコントロールできているかどうかについて、今一度ご家庭で考える契機にいただけたら幸いです。

また、知人曰く「東京の小学生は皆、将来の仕事、進学を意識しているよ」「生活や勉強にまじめな子や学校で『いじめ』はまずない」だそうです。

## 大雨、台風等における対応

ご承知のとおり、台風が本州の南を沿うように進む予報です。もうそんな季節になりました。

昨年度6月にご連絡、配付しました標記文書を再配付しましたので、学校とご家庭における対応につきましては、共通理解と共通実践をお願いいたします。

なお、関係の連絡を安心メールで先んじてお送りしております。

### ～学生ボランティア(ご紹介)～

黒崎東小出身で、現在、教員をめざす大学3年生です。

このたび、6月から7月まで毎週火曜日に来校し、学生ボランティアとして学習支援を行います。

後に教育実習でも来校予定。明るく礼儀正しい素敵な学生さん。本人の努力、家庭と地域の教育の賜物です。受入校として大切に育てて参ります。